

# El tirón del Estado aumenta un 11% la licitación de obra hasta octubre

El Gobierno licitó por valor de 1.023 millones, un 132% más, mientras la Junta bajó un 16%

Valladolid  
La obra oficial licitada por las administraciones en Castilla y León durante los diez primeros meses del año y cuya apertura de ofertas se efectuó hasta el 31 de octubre ascendió a un total de 1.575 millones de euros, con un aumento del 11% sobre el mismo periodo del año anterior, según informaron desde la Cámara de Contratistas.

Del total acumulado en lo que va de año, el 65% correspondió a la Administración General del Estado, con 1.023 millones de euros, un 132% más respecto al mismo periodo de 2010. Mientras, la licitación acumulada por la Junta se situó en 340 millones, un 22 por ciento del total. La cifra fue un 16% inferior a la de los mismos meses del año pasado. En el caso de las administraciones locales, la licitación sumó 212 millones, un 13% del total, con un descenso del 63% respecto al año pasado.

La obra de mayor volumen económico imputada por el Estado en octubre fue la 'Concesión para la ejecución, conservación y explotación Autovía la Plata A-66, Benavente-Zamora Tramo: Castrogonzalo-Santovenia E.-Fontanillas C.-Zamora', en la provincia de Zamora, con un presupuesto de 315 millones de euros, promovida por el Ministerio de Fomento.

Por su parte, la obra más impor-

## ■ Obra oficial en Castilla y León hasta octubre

En los diez primeros meses de 2011, las administraciones contrataron un 10% más de obra que en el mismo periodo de 2010.

### ■ PROVINCIAS

	Millones	Var. % interanual
Ávila	37,9	-31,5
Burgos	122,1	-43,2
León	284,9	-15,3
Palencia	79,4	-32,5
Salamanca	53,7	-60,5
Segovia	63,4	-26,0
Soria	110,6	32,2
Valladolid	211,3	3,5
Zamora	593,5	256,2
Varias	18,0	-2,3
<b>Total</b>	<b>1.575,1</b>	<b>10,9</b>

### ■ ADMINISTRACIÓN

	Millones	Var. % interanual
Central	440,6	
Regional	403	
Local	576,3	
<b>Total</b>	<b>1.420</b>	
<b>Total</b>	<b>1.575,1</b>	<b>10,9%</b>

FUENTE: Cámara de Contratistas de Cyl.

ICAL / EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN

tante imputada a la Administración regional cuya apertura de ofertas se efectuó en octubre fue la 'Infraestructura rural en la zona de concentración parcelaria del Páramo Bajo, sector Páramo Medio de riego', en la provincia de León, con un presupuesto de 12 millones, licitada por el Instituto Tecnológico Agrario (Itacyl), empresa pública perteneciente a la Consejería de Agricultura y Ganadería, informa Ical.

Mientras, de la obra licitada por las administraciones locales, el proyecto más costoso aprobado en

octubre fue la 'Conservación, mantenimiento, señalización y viabilidad invernal 2012-2015, en la red de carreteras de la Diputación', en Valladolid, con un presupuesto de 17 millones, impulsada por la institución provincial de Valladolid.

Del volumen total de la licitación efectuada hasta octubre en la Comunidad, el 24% correspondió a obras de edificación, que sumaron 374 millones de euros. En este apartado destacó el grupo de 'resto edificación', con 183 millones.

Por su parte, la obra civil supuso el restante 76% en el mismo pe-

riodo, alcanzando 1.201 millones de euros. El apartado de 'transportes' fue el que mayor presupuesto tuvo, con 1.005 millones, que incluyó carreteras (612 millones) y ferrocarriles (394 millones). Otro de los apartados destacados fue el de 'hidráulicas', con 99 millones.

En la distribución por provincias de la obra pública licitada en la región, la licitación osciló entre los 594 millones de Zamora, con una subida del 256,25% y los 38 millones de Ávila, un 31,51% menos.

## También cae la licitación de las administraciones locales un 63%

Junto a Zamora, también se incrementó en Soria, un 32,2%, con 110,62 millones, y en Valladolid, con 211,31 millones, un 3,51% más. En el resto de provincias descendió. Así, en Burgos se situó en 122,14 millones, un 43,27% menos; en León, en 284,91 millones, un 15,36% menos; en Palencia, en 79,43 millones, un 32,59% menos; en Salamanca, en 53,71 millones, un 60,59% menos, y en Segovia, en 63,45 millones, un 26,09% menos.

## > CAJAS

### IU da 7 días a Herrera para que decida si se suma a su denuncia

Valladolid

IU remitió ayer al presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, el texto de la denuncia que presentará ante la Fiscalía sobre los hechos presuntamente delictivos cometidos por las direcciones de los consejos de administración de las cajas de ahorro regionales en los últimos diez años, para que les acompañe en su actuación.

Con este gesto, el coordinador de la formación y procurador, José María González, señala que vuelve a aceptar el «ofrecimiento» hecho por Juan Vicente Herrera en el último pleno de las Cortes, donde se declaró dispuesto a ir de su brazo para denunciar los hechos mencionados en la pregunta presentada al respecto en dicha sesión parlamentaria.

Si el presidente acepta acompañar con su firma y presencia esta denuncia, IU accederá a la fecha que la Presidencia de la Junta escoja. Si por el contrario, «no acepta añadir su firma a la denuncia, IU hará la presentación en solitario en los primeros días de la semana entrante».

González pretende que se investiguen los préstamos «muy potentes, de hasta 20.000 millones de las antiguas pesetas a miembros de los consejos».

# La 'mediocre' actividad investigadora fuerza a la UVA a imponer un baremo exigente

La Universidad de Valladolid ocupa el puesto 30 de 47 centros públicos, por detrás de la de León, que está en el 22, y la de Salamanca, que figura en el 15

F. VALIÑO / Valladolid

«Tenemos que enfrentarnos a nuestra realidad, que es muy mediocre», dijo ayer el catedrático Pascual Martínez Sopena en la sesión del Consejo de Gobierno de la Universidad de Valladolid (UVA), órgano que aprobó un nuevo baremo para evaluar la actividad investigadora de sus profesores.

El vicerrector de Investigación y Política Científica, José Manuel López, presentó la propuesta de un nuevo baremo acompañada de datos que «no son excesivamente halagüeños», dijo antes de dar a conocer los sexenios [la evaluación científica se realiza por periodos de cada seis años] de las diferentes categorías del profesorado de la UVA.

«El promedio de los catedráticos de universidad es 3,5, cuando podía ser 5,1. El de los titulares de universidad es de 1,3 frente a 2,8. El de los catedráticos de escuela universitaria es 0,98 sexenios cuando podía ser 4,8. El titular de escuela universitaria tiene 0,02 sexenios de 3,9», informó el vicerrector.



El gerente de la UVA pasa entre los profesores concentrados antes del Consejo de Gobierno. / M.Á.

«La UVA», añadió López, «ocupa el puesto 30 de las 47 universidades públicas, con 1,27 sexenios de investigación. Mientras León está en el puesto 22 con 1,42 y Salamanca en el decimoquinto lugar

con 1,64».

El vicerrector de Investigación señaló que cuando la Junta haga -en fecha breve el reparto del 20% de la subvención del Capítulo I en función de los tramos competi-

tivos-, «la UVA, de seguir así, recibirá la mitad de financiación que la de Salamanca. Esto nos obliga a centrar esfuerzos en determinadas direcciones».

A pesar de la realidad investigadora del PDI de la UVA, la propuesta de un nuevo baremo -«herramienta que permitirá avanzar en el fomento de la investigación y favorecerá la adaptación de la actividad investigadora de la UVA a las nuevas exigencias de competitividad»-, encontró fuerte resistencia en algunos sectores -José Luis Rojo, Carmen Rodríguez, Valentín Cardenoso, Julio Herrera, Rodrigo de

de realizar, que valore en sus justos términos los aspectos universalmente aceptados de calidad de la investigación y no debe consumir excesivos recursos económicos ni humanos». El baremo aprobado se apoya en la evaluación que hace la Comisión Nacional Evaluadora de la Actividad Investigadora (CNEAI), la difusión de los resultados y la financiación y recursos captados, y establece los siguientes pesos: para el tramo de investigación vivo (sexenio reconocido por la CNEAI), un 50% (10 puntos); para los proyectos, convenios y artículos 83, un 30% (6 puntos), y para la transferencia e innovación y otras actividades de investigación, un 20% (4 puntos).

El Consejo de Gobierno aprobó igualmente el Reglamento sobre la Concesión de Premio Extraordinario de Doctorado, las unidades docentes para el próximo curso y el convenio de colaboración entre la Consejería de Fomento y la UVA para medidas energéticas y medioambientales en el 'Miguel Delibes'. También se aprobaron varias actuaciones en materia de Profesorado, entre ellas, la de las tres profesoras de Económicas, motivo de la protesta de sus compañeros, asunto ya tratado en el Consejo anterior. El vicerrector Luis M. Nieto pidió ayer disculpas si alguien había entendido que se trataba de «penalizarlas» con su traslado a Segovia.